Одной из приоритетных социальных задач государства и общества является создание условий, обеспечивающих выявление и развитие способных и одаренных детей, реализацию их потенциальных возможностей. 
Проведение всероссийских предметных олимпиад является  одной из самых распространенных форм работы с одаренными детьми в нашей стране и занимает особое место в ряду интеллектуальных соревнований, поскольку в ее основе лежит школьная программа.

Олимпиада по английскому языку проводится в формате требований, который прописан Положением проведения всероссийской олимпиады школьников. Этот формат помогает осуществить независимый мониторинг уровня владения английским языком учащимися разных типов школ, познакомить учителей с типами заданий, способствующими выявлению уровня сформированности коммуникативной компетенции в иностранном языке, а так же поможет осуществить объективную оценку знаний, навыков и умений учащихся, даст возможность родителям увидеть результаты процесса обучения..
Цель Олимпиады:
· мотивация школьников к изучению английского языка; организация и проведение независимого и объективного контроля уровня сформированности навыков и умений в различных видах речевой деятельности, что способствует подготовке учащихся к ЕГЭ.
Задачи Олимпиады:
· выявление и развитие у обучающихся творческих способностей и интереса к научно-исследовательской деятельности;
· пропаганда научных знаний, развитие сотрудничества с образовательными организациями, реализующими программы высшего профессионального образования;
· создание необходимых условий для поддержки одаренных детей, в том числе оказание содействия в их интеллектуальном развитии, профессиональной ориентации и продолжении образования;
· обеспечение мониторинга уровня владения иностранным языком учащимися различных классов;
· повышение педагогической квалификации учителей, участвующих в проведении олимпиады.
Всероссийская олимпиада школьников по английскому языку проводится в четыре этапа: школьный; муниципальный; региональный и заключительный.
Школьный. Организуется образовательными учреждениями и проходит в октябре. Участие в нем могут принимать желающие учащиеся 5-11 классов образовательных учреждений. Проводится по заданиям, разработанным предметно-методическими комиссиями муниципального этапа Олимпиады.
Муниципальный. Организуется органами местного самоуправления в сфере образования и проходит в ноябре-декабре. Участие в этом этапе могут принимать учащиеся 7-11 классов образовательных учреждений, ставшие победителями и призерами предыдущего этапа. Проводится по заданиям, разработанным предметно-методическими комиссиями регионального этапа Олимпиады.
Региональный. Организуется органами государственной власти субъектов Российской Федерации в сфере образования и проходит в январе-феврале. Участие в региональном этапе могут принимать учащиеся 9-11 классов образовательных учреждений, ставшие победителями и призерами предыдущего этапа. Проводится по олимпиадным заданиям, разработанным центральной предметно-методической комиссией Олимпиады.
Заключительный. Организуется Федеральным агентством по образованию и проходит в апреле. Помимо победителей и призеров предыдущего этапа олимпиады, в заключительном этапе принимают участие победители и призеры заключительного этапа прошлого года, если они по-прежнему обучаются в образовательных учреждениях.
Подготовка к олимпиаде и участие в ней оказывается весьма полезной не только в плане углубления знаний по предмету. Успешное выступление на олимпиаде требует высокого уровня интеллектуальной зрелости, развития устной и письменной речи, коммуникабельности, способности ориентироваться в незнакомой обстановке и быстро оценивать новую информацию, умения сконцентрироваться на выполнении поставленной задачи, готовности оперативно принимать решения в стрессовой ситуации.
Давайте обратимся непосредственно  к муниципальному этапу олимпиады и посмотрим какие задания предлагаются учащимся для развития выше перечисленных качеств.
7-8 классы  (2013 год)
Задания
1. Конкурс понимания письменного текста (Reading).
2. Лексико-грамматический тест (Use of English).
3. Конкурс понимания устного текста (Listening).
4. Конкурс письменной речи (Writing).
5. Конкурс устной речи (Speaking)
Reading
1. Задание по чтению состоит из 1 части (множественный выбор из предложенных вариантов –Multiple choice). Всего 10 заданий. Время выполнения задания – 30 минут.
2. Текст при выполнении теста не изымается.
3. Все ответы заносятся участниками конкурса в лист ответов (Answer Sheet).
4. Каждый правильный ответ данного конкурса оценивается в 1 балл. 
5. Максимальное количество баллов – 10.

ЛЕКСИКО-ГРАММАТИЧЕСКИЙ ТЕСТ
(USE OF  ENGLISH)
1. Лексико-грамматический тест состоит из 3 заданий (заполнение пропусков в тексте одним из 3х предложенных, подходящих по смыслу вариантов; заполнение пропусков текста, используя данные связующие слова и выражения; соотнесение слов- синонимов из 2х колонок). Всего в тесте 20 вопросов. Время выполнения задания –25 минут.
2. Все ответы заносятся участниками конкурса в лист ответов (Answer Sheet). 
3. Каждый правильный ответ данного конкурса оценивается в 1 балл.
4. Максимальное количество баллов – 20

КОНКУРС ПОНИМАНИЯ УСТНОГО ТЕКСТА 
(LISTENING)
1. Задание по аудированию состоит из 1 части – “Conversation”. Всего 10 вопросов(учащимся предлагается ответить на вопросы, выбрав один из 3х предложенных вариантов и заполнить анкету) . Время выполнения -15 минут, включая время, отводимое на инструктаж.
2. Задание выдается учащимся сразу, до прослушивания.
3. Текст аудиозаписи (Script) учащимся не выдается и предназначен для жюри.
4. Учащимся разрешается просмотреть задание перед прослушиванием текста в течение 1 минуты. 
5.Аудиотекст записан дважды. ПАУЗЫ ЗАПИСАНЫ. Остановить запись следует лишь после музыкальной паузы, которая звучит после второго прослушивания текста. Учащиеся используют все время звучания аудиозаписи и паузы для выполнения задания. 
6. Все ответы заносятся участниками конкурса в лист ответов (Answer Sheet). 
7. Каждый правильный ответ данного конкурса оценивается в 1 балл.
8. Максимальное количество баллов –  10.
КОНКУРС ПИСЬМЕННОЙ РЕЧИ 
(WRITING)

1. Участникам конкурса предлагается написать детективную историю (120 - 180 слов), продолжив предложенное начало; оформить работу  следует на бланке.
      2. Время выполнения задания – 45 минут.
      3. Письменные работы участников оцениваются двумя членами жюри в соответствии с предлагаемыми критериями (см. Критерии оценивания конкурса письменной речи).
4. Максимальное количество баллов – 20.
КОНКУРС УСТНОЙ РЕЧИ 
(SPEAKING)
1. В конкурсе  устной речи участвуют 2 члена жюри и 2 участника олимпиады. Все инструкции участникам олимпиады даются на английском языке. 
            В качестве разминки члены жюри задают каждому участнику 1-2 вопроса. 
            Вопросы, направленные на выяснение личности учащегося (о имени, номере школы и т.п.), исключаются.
2. Участники конкурса должны высказаться по предложенной теме в соответствии с поставленной задачей. Время подготовки (без обсуждения с партнером) – 2 минуты. 
3. Монолог:  Время говорения –1,5 минуты.
4. Диалог:     Время говорения –1 минута.
5. Максимально отводимое время на пару участников для выступления - 10 минут.
6. Ответы участников оцениваются двумя членами жюри в соответствии с предлагаемыми критериями (см. Критерии оценивания конкурса устной речи). Каждый участник получает общую оценку за монолог и диалог.
7. Максимальное количество баллов – 20.

МАКСИМАЛЬНОЕ КОЛИЧЕСТВО БАЛЛОВ ЗА ВСЕ КОНКУРСЫ   -   80  .

Для каждого участника баллы, полученные за каждый конкурс, суммируются. Победителем является тот участник, который набрал наибольшую сумму баллов. Призерами являются участники, следующие за победителем в рейтинге.
	Участники муниципального этапа Олимпиады, набравшие наибольшее количество баллов, признаются победителями муниципального этапа Олимпиады при условии, что количество набранных ими баллов превышает половину максимально возможных баллов.
	В случае, когда победители не определены, в муниципальном этапе Олимпиады определяются только призеры.
Более  подробно хотелось бы остановиться на заданиях 9-11 классов.
На контроле те же самые виды речевой деятельности, но соответственно, уровень заданий намного выше.
1. Конкурс понимания письменного текста (Reading).
2. Лексико-грамматический тест (Use of English).
3. Конкурс понимания устного текста (Listening).
4. Конкурс письменной речи (Writing).
5. Конкурс устной речи (Speaking)

КОНКУРС ПОНИМАНИЯ ПИСЬМЕННОГО ТЕКСТА
(READING)
Time: 45 minutes
	Task 1



Read the text. Six sentences have been removed from the text. Choose from the sentences A-G the one which fits each gap (1-6). There is one extra sentence which you do not need to use.

People often ask which is the most difficult language to learn, and it is not easy to answer 1___________________. A native speaker of Spanish, for example, will find Portuguese much easier to learn than a native speaker of Chinese, because Portuguese is very similar to Spanish, while Chinese is very different, so the first language can affect learning a second language. The greater the differences between the second language and our first one, 2___________________. Many people answer that Chinese is the hardest language to learn possibly influenced by the thought of learning the Chinese writing system. The pronunciation of Chinese appears to be very difficult for many foreign learners, too. However, for Japanese speakers, who already use Chinese characters in their own language, learning this language will be less difficult than for speakers of languages using the Roman alphabet.
Some people seem to learn languages readily, 3____________________. Teachers and the circumstances in which the language is learned also play an important role, 4____________________. If people learn a language because they need to use it professionally, they often learn it faster than people studying a language that has no direct use in their day-to-day life.
British diplomats and other embassy staff have found that the second hardest language is Japanese, which will probably come as no surprise to many. But the language that they have found to be the most problematic is Hungarian, which has 35 grammatical cases. This does not mean that Hungarian is the hardest language to learn for everyone, but it causes British diplomatic personnel the most difficulty. However, Tabassaran, a Caucasian language has 48 cases, 5____________________. Different cultures and individuals from those cultures will find different languages more difficult. In the case of Hungarian for British learners, it is not a question of the writing system, which uses a similar alphabet, but the grammatical complexity, though native speakers of related languages may find it easier, 6____________________.

A. as well as each learner’s motivation for learning
B. because there are many factors to take into consideration
C. so it might cause more difficulty if British diplomats had to learn it
D. while others find it very difficult
E. while struggling with languages that the British find relatively easy
F. the harder it will be for most people to learn
G. as it might seem
	Task 2



Read the text. For situations 7-20, choose the correct answer (A, B, C or D).
§ 1. China’s new marriage bureaus are doing a roaring business among frustrated singles. The world’s most populous nation, where young love once was considered almost a crime, recently opened it matchmaker service in the bustling seaport of Shanghai.
§ 2. Now one has opened in the capital of Peking. Both are doing so well that youth organizers dare to talk about a string of marriage bureaus across the country to cater for tens of millions of lonely hearts.
§ 3. The marriage bureaus are run by earnest young Communist Party cadres. They are serious business.
§ 4. The Peking bureau is in a beautiful temple courtyard with a curved green tile roof where China’s former emperors used to dress before praying at the nearby Sun Altar.
§ 5. It has quickly become the liveliest spot in town on Sunday afternoons.
‘We’re overwhelmed with people,’ said Liu Lian, 29, one of the seven part-time employees who helps singles fill out lengthy application forms. ‘We cannot cope with the number of people we have.’ 
§ 6. As he explained bureau operations, dozens of eager males lined up in the courtyard. Women registered in a smaller building.
§ 7. ‘There are more men than women at present,’ Liu said. ‘Perhaps the girls are shy. Often one will send her mother to register her.’
§ 8. In the middle of the courtyard, one elderly lady (who did not seem to mind she was ignoring bureau rules) spoke enthusiastically about the qualities of her daughter. A crowd of men gathered to listen.
§ 9. ‘Marriage seekers are allowed three tries. If they reject a series of partners without good reason, they are removed from the books,’ Liu said.
§ 10. As he talked, an anxious-looking tile worker, Liang Zhe Cheng, 27, bustled into the room. He was the first to sign up when the bureau opened earlier this month. He had returned twice to ask if a suitable partner had been found.
§ 11. Liu told him that a meeting, under strict supervision, would be arranged shortly. Liang said his only alternative to the marriage bureau was to ask his parents’ help, ‘but their circle of friends is too small, and I haven’t been able to find a partner myself at work.’
§ 12. The newspaper China Youth News, reporting on the new marriage bureau, wrote, ‘These young people are suffering badly from their failure to get married. Their enthusiasm for work and study is dampened by lack of love, and this is not good for China’s modernization and their own development.’
§ 13. It explained why marriage bureaus are necessary in a country where there are few if any bars or clubs for meeting young people of the opposite sex: ‘The proportion is quite out of balance in various industries,’ it said. ‘There are more young men than girls in porcelain, thermos flasks and bicycles, and vice versa in clocks and watches and the foodstuff trade. This has confronted the young people with not a few marriage difficulties, and our service wants to help them overcome their problems.’
7.	Who are meant by ‘frustrated singles’ in the first sentence?
Men and women who
A do not dare to marry.
B have failed to find a marriage partner.
C have got no friends.
D have no one to live with.
8.	What do the words ‘where young love once was considered almost a crime’ from the second sentence make clear?
A In China young people have to wait a long time before they can marry.
B In China young people in love behave differently from old people in love.
C Things have changed in China.
D Young people in China have to keep their love a secret.
9.	‘Both are doing so well’ (§ 2) can be replaced by ...
A Both marriage bureaus are making so much money. 
B Both marriage bureaus are organized so efficiently.
C Both marriage bureaus are so popular with young organizers.
D Both marriage bureaus have so many clients.
10.	Which of the following is true about the “string of marriage bureaus” (§ 2)?
A It is already in existence all over the country.
B It is a possibility youth organizers are thinking of.
C It is a youth organizers’ dream that cannot come true.
D It is going to be realized in the near future.
11.	What is the problem mentioned by Liu Lian in § 5?
A Clients get confused by having to deal with so many people.
B Clients get confused by the lengthy application forms.
C The bureau cannot always find the right partner.
D The bureau does not have enough staff.
12.	Why did the elderly lady speak enthusiastically about her daughter’s qualities? (§ 8)?
A She realized this was the only way to attract the men’s attention.
B She thought it might help to find a suitable partner for her daughter.
C She thought it would make the bureau accept her daughter as a client.
D She wanted to find the best possible husband for her daughter.
13.	Under what circumstances are applicants “removed from the books” (§ 9)?
A If, in the bureau’s opinion, they have proved to be unreasonably critical.
B If they have not behaved correctly towards a partner.
C If they keep turning up at the bureau without an appointment.
D If they refuse to meet more than one partner.
14.	Which of the following can be concluded about Liang Zhe Cheng from § 10?
A He knew in his heart that no marriage partner could ever be found for him.
B He wanted very much to hear about a possible partner.
C He was nervous because that day’s visit was his last chance.
D He was sure the bureau had not paid enough attention to his case.
15.	What is the attitude of the China Youth News towards the marriage bureaus (§ 12)?
It considers them …
A a good thing for the country and the young people.
B a guarantee for long-lasting marriages.
C a means of making the population grow.
D a sign of the country’s modernization.
16.	Which “proportion” is meant in § 13?
A of married and unmarried people.
B of men and women.
C of skilled and unskilled workers.
D of young and old people.
In this reading, what do the following words mean?
17.	populous (§ 1)
A popular
B intelligent
C numerous
18.	to cater for (§ 2)
A to be useful to
B to service
C to look after
19.	earnest (§ 3)
A serious
B honest
C professional
20.	to dampen (§ 12)
A to weaken
B to stress
C to wor
1. Включает 2 задания: заполнение пропусков подходящими по смыслу фразами, словосочетаниями(Gapped text) и задание на множественный выбор из предложенных вариантов(Multiple choice) .  Всего 20 вопросов. Время выполнения – 45 минут.
2. Текст при выполнении теста не изымается.
3. Все ответы заносятся участниками конкурса в лист ответов (Answer Sheet).
4. Каждый правильный ответ данного конкурса оценивается в 1 балл. 
5. Максимальное количество баллов – 20.
ЛЕКСИКО-ГРАММАТИЧЕСКИЙ ТЕСТ
(USE OF  ENGLISH)
Time: 25 min.
Task 1
Read the text. Fill in the gaps with the appropriate forms of the words from the right column.
		Juliet spent her __1__	year after leaving college___2__  for three solicitors. It was __3__ job for her at that. She says, “they were very ___4__ people, I was __5___ introduced to work, learnt __6__ way round an office and improved word __7__ skills. However, there was no scope for __8__. One day I gave in my notice, bought an air ticket and travelled for  year.”
	one
work, good
support 
gentle, I
process
advance


Task 2
Choose the appropriate answer.
9.	How many stadiums (to erect) by the beginning of the Olympic Games in Sochi in 2014? 
	a. will erect;
	c. will been erected;

	b. will have been erected;
	d. will be erected


10.	Adeline said to Luke: “You … ever … (to exaggerate) things!”
	a.have exaggerated;
	c. had exaggerated;

	b.will exaggerate ;
	d. are exaggerating


11.	No sooner … she (to wring) out the blouse than it faded.
	a. had wrung;
	b. would wring
	c. has wrung;
	d. wrung


12.	The niece thought of going to … hospital until it was too late for visitors.
	a. –;
	b. a;
	c. the;
	d. an


13.	If the policeman (to spy) on the criminal yesterday, he would have investigated the crime already.
	a. would spy;
	b. has spied;
	c. had been spied;
	d. had spied


14.	The producer thought that there was no point … staging the play in summer as the  company would have to tour the country then.
	a. of;
	b. on;
	c. at;
	d. in


15.	Have you ever heard Christine (to complain) about the misfortunes she has gone through?
	a. complain;
	c. to have complained;

	b. to complain;
	d. being complained


16.	Scarcely had the apartment been swept … the cleaners were enveloped in a cloud of dust.
	a. than;
	b. when;
	c. then;
	d. while


17.	The owner of the plant knew he would have to fire 50 people and at last  he was made (to give) the definite answer.
	a. to give;
	b. give;
	c. have given;
	d. having given


18.	The conductor decided… playing this piece of music one more time as the musicians were really tired.
	a. on;
	b. against;
	c. for;
	d. with


19.	You will never master the technique of ballet dance without (to practise) every day for more than 7 hours.
	a. to practise;
	c. being practised;

	b.having practised;
	d. practicing


20.	Isabel wondered: “Can he (to lie) to Maggie on purpose now?”  
	a. have lied;
	b. be lying;
	c. has lied;
	d. will lie



1. Состоит из 2 заданий : словообразование и задание на множественный выбор (учащимся предлагаются отдельно взятые предложения, нужно вставить правильные формы глаголов, артикли, предлоги). Всего 20 вопросов. Время выполнения –25 минут.
2. Все ответы заносятся участниками конкурса в лист ответов (Answer Sheet). 
3. Каждый правильный ответ данного конкурса оценивается в 1 балл. 
Орфография учитывается. Если слово написано неправильно, балл не начисляется.
4. Максимальное количество баллов – 20
КОНКУРС ПОНИМАНИЯ УСТНОГО ТЕКСТА 
(LISTENING)

1. Участникам  конкурса предлагается выполнить  2 задания. Время выполнения -30 минут.
2. Оба задания  выдаются сразу, до прослушивания; выполняются по очереди: сначала Conversation (задание: закончить предложение, выбрав один правильный ответ из трех предложенных), a затем  - Report ( задание на заполнение пропусков, заполнение таблицы)
3. Тексты аудиозаписей (Scripts) учащимся не выдаются и предназначены для жюри.
4. Учащимся разрешается просмотреть задания в паузах перед прослушиванием текстов в течение 1 минуты. Каждая запись звучит дважды.  
В задании Conversation паузы между первым и вторым прослушиванием и в конце длятся 1 минуту. 
В задании Report паузы между первым и вторым прослушиванием и в конце длятся 0,5 минуты. Учащиеся используют все время звучания аудиозаписи и паузы для выполнения задания. 
5. ПАУЗЫ ЗАПИСАНЫ. Остановить запись следует лишь после музыкальной паузы, которая звучит после второго прослушивания текста. 
6. Все ответы заносятся участниками конкурса в лист ответов (Answer Sheet). 
7. Каждый правильный ответ данного конкурса оценивается в 1 балл.
8. Максимальное количество баллов –   20.

КОНКУРС ПИСЬМЕННОЙ РЕЧИ 
(WRITING)
CULTURAL DIVERSITY IN OUR REGION
Time: 45 minutes
Task I
Imagine that your school wants to organize the festival CULTURAL DIVERSITY IN OUR REGION. You need to think of an interesting programme to be sent to participants and guests and write it down in the provided space. Do not forget to give details of the festival events, time schedule and place. Give any additional information concerning the festival which you think is important. 
Write 100-120 words. 

CULTURAL DIVERSITY IN OUR REGION
Programme
DAY 1
	TIME
	EVENT
	PLACE
	ADDITIONAL INFORMATION

	
	
	
	



DAY 2
	TIME
	EVENT
	PLACE
	ADDITIONAL INFORMATION

	
	
	
	



DAY 3
	TIME
	EVENT
	PLACE
	ADDITIONAL INFORMATION





1. Участникам конкурса предлагается выполнить 2 задания – составить программу школьного мероприятия и написать письмо-приглашение на. Оформить работу следует на бланке.
При проверке данного задания учитывается содержание 10б, композиция 2б, лексика него 3б, грамматика 3б, орфография и пунктуация 2б.
    2.  Время выполнения задания – 45 минут.
    3.	Письменные работы участников оцениваются двумя членами жюри в соответствии    с предлагаемыми критериями (см. Критерии оценивания конкурса письменной речи и Дополнительные критерии).
4. Максимальное количество баллов – 20.
КОНКУРС УСТНОЙ РЕЧИ 
(SPEAKING)
Карточка участника
STUDENT 1
Task I
Imagine that you and your partner are invited to a TALK SHOW “Teachers vs Computers” to discuss:
· the teacher’s role in education;
· the effects the use of computers and the Internet can have on the process of learning.

1) You have to argue for the opinion that computers will replace teachers in the future.
(Monologue; Time: 1,5 minutes)

2) Answer 2 questions of your partner.
(Dialogue; Time: 1,5 minute)
Task II
Now listen to your partner’s ideas about the same issue.
Then ask your partner 2 questions to learn more about it.
(Dialogue; Time: 1,5 minute)
STUDENT 2
Task I
Listen to your partner’s ideas about the roles of teachers and computers in the process of learning.
Then ask your partner 2 questions to learn more about the topic under discussion.
(Dialogue; Time: 1,5 minute)
Task II
Imagine that you and your partner are invited to a TALK SHOW “Teachers vs Computers” to discuss:
· the teacher’s role in education;
· the effects the use of computers and the Internet can have on the process of learning.
· 
1) You have to argue for the opinion that computers will never be substitutes for teachers.
(Monologue; Time: 1,5 minutes)
2) Answer 2 questions of your partner.
(Dialogue; Time: 1,5 minute)
1. В конкурсе  устной речи участвуют 2 члена жюри и 2 участника олимпиады. Все инструкции участникам олимпиады даются на английском языке. 
            В качестве разминки члены жюри задают каждому участнику 1-2 вопроса. 
            Вопросы, направленные на выяснение личности учащегося (о имени, номере                 школы и т.п.), исключают.
1. Участники конкурса должны высказаться по предложенной теме в соответствии с поставленной задачей. Время подготовки (без обсуждения с партнером) -  
2 минуты. 
1. Монолог:  Время говорения  – 1,5 минуты.
       Диалог:    Время говорения – 1,5 минуты.  
      4.   Максимально отводимое время на пару участников для выступления 10 минут.
      5. Ответы участников оцениваются двумя членами жюри по определенной шкале  критериев, учитывая содержание -10б, взаимодействие с собеседником- 4б, лексическое оформление- 2б, грамматическое оформление- 2б, фонетическое оформление речи- 2б.Каждый участник получает общую оценку за монолог и диалог.
6. Максимальное количество баллов – 20.
МАКСИМАЛЬНОЕ КОЛИЧЕСТВО БАЛЛОВ ЗА ВСЕ КОНКУРСЫ   -   100  .
Для каждого участника баллы, полученные за каждый конкурс, суммируются. Победителем является тот участник, который набрал наибольшую сумму баллов. Призерами являются участники, следующие за победителем в рейтинге.
	Участники муниципального этапа Олимпиады, набравшие наибольшее количество баллов, признаются победителями муниципального этапа Олимпиады при условии, что количество набранных ими баллов превышает половину максимально возможных баллов.
	В случае, когда победители не определены, в муниципальном этапе Олимпиады определяются только призеры.
. Олимпиада – это проверенный способ выявить детей, имеющих выдающиеся способности, дать им мотив и возможности для дальнейшего развития и реализации этих способностей. Возможности, предоставляемые школьникам олимпиадой, – это, прежде всего, возможность получить новые знания, определить и развить свои способности и интересы, приобрести самостоятельность мышления и действия, проявить себя, поверить в свои силы.
Все эти перспективы могут быть достигнуты только при наличии развитой системы подготовки школьников к предметным олимпиадам. 




